

Lunes 07 de Abril 2025

CMIC NACIONAL

En Concreto // ¿Aparente división en la IP?

(2025-04-07, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

¿Aparentemente división en la IP? Después de la difusión por parte de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, liderada por **Luis Méndez Jaled**, en reunión con el director del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, se pensó: ¿y los desarrolladores? ¿Por qué no están también allí? Los empresarios platicaron que las reuniones se han realizado por separado, también con Canadevi, que preside el veracruzano Carlos Ramirez Capó, y últimamente con ambas organizaciones.

[ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#).

DELEGACIONES CMIC

Exhorta la CMIC Victoria, al Cabildo a agilizar aprobación del Plan de Obra Pública

(2025-04-07, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Victoria, hizo un llamado al Cabildo local para que apruebe a la brevedad el Plan de Obra Pública correspondiente al presente año, ante la urgencia de activar los proyectos que generen desarrollo y empleos en la capital del estado. Jorge Adán Contreras Galván, presidente local del organismo, lamentó que mientras la comunidad y el sector constructor están a la espera de que se liberen los proyectos, algunos integrantes del cuerpo edilicio han retrasado el proceso por diferencias políticas o técnicas.

Impulsa el INFONAVIT y el Gobierno de la Gente vivienda de interés social

(2025-04-06, Redacción, Notus (Sitio),)

El Gobierno de la Gente, en coordinación y colaboración con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), llevaron a cabo dos mesas de trabajo, una con 7 municipios de Guanajuato y una segunda con cámaras empresariales, para avanzar en materia de construcción de vivienda. Una vez concluida la mesa de trabajo con los alcaldes, el Secretario de Gobierno y las autoridades del INFONAVIT se reunieron con los representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Cámara de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), a fin de darles a conocer el proyecto de vivienda que se construirá en Guanajuato.

[Contexto NN GTO \(sitio\)](#).

Abren comedor comunitario en Reynosa

(2025-04-07, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio),)

Como uno solo ante las adversidades y en apoyo al Gobierno del Estado que encabeza el Gobernador Américo Villarreal Anaya, los ciudadanos, organismos empresariales, asociaciones civiles y la Fundación Marcelo Olán Mendoza, integraron una gran alianza y en una suma sin precedentes multiplicaron los apoyos para las familias afectadas por la tormenta del pasado jueves que inundó colonias de Reynosa. La **CMIC** de Tamaulipas destacó que en la unidad de todas las cámaras de la construcción municipales juntaron apoyos diversos para que los

afectados por la lluvia cuenten con los víveres necesitan y por su parte apoyan con camiones, retroexcavadoras, bombas, entre otros, para hacer llegar la ayuda en colonias.

ARRANCARÁN ESTE AÑO OBRAS DEL TRAMO IRAPUATO-QUERÉTARO

(2025-04-06, Redacción, Quali GTO (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Guanajuato (**CMIC**), Raúl Silva Ávila, informó que se trabaja en los estudios de planeación del Tren México-Guadalajara, el cual pasará por los por los municipios de Celaya, Salamanca e Irapuato. Dijo que este proyecto emblema de la administración federal, el cual recorrerá una distancia de 581 kilómetros y que pasará por 6 estados, entre ellos Guanajuato, en donde las obras arrancarán este año en el tramo Irapuato-Querétaro.

CONSTRUCCIÓN

Casas con paneles solares e impuestos verdes son parte del plan ambiental de la CDMX

(2025-04-07, Chio Sanchez, + Chilango, . 1, 4)

Menos basura, casas con paneles solares y electromovilidad: la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, anunció la semana pasada el Acuerdo por una ciudad baja en emisiones. El propósito es unir esfuerzos entre los sectores público y privado para reducir las emisiones contaminantes en la capital. Todas las viviendas que se construyan, así como edificios públicos y privados, contarán con la instalación de paneles solares, sistemas de eficiencia energética y tecnologías para reducir el consumo de electricidad. Además, se lanzará un conjunto de iniciativas y programas para implementar energías renovables en desarrollos inmobiliarios y comercios.

Dieciocho acciones para Bienestar

(2025-04-07, Emilio Ulloa Pérez, Reporte Índigo, . 8)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ha demostrado una vez más su compromiso inquebrantable con el desarrollo del país y el bienestar, al presentar el ambicioso Plan México. Este plan incluye 18 programas y acciones destinadas a fortalecer la economía y mejorar la calidad de vida de las y los mexicanos. En el sector de la vivienda, el aumento de la meta a 180 mil viviendas y la simplificación de los créditos son medidas que abordan directamente las necesidades de muchas familias mexicanas. Al asegurar que más personas tengan acceso a una vivienda digna, se contribuye a una mayor estabilidad social y económica.

Derecho a la vivienda: falacias del mercado

(2025-04-06, La Jornada, La Jornada (sitio),)

Más de 100 mil personas muchas más, de acuerdo con los convocantes salieron a marchar en 40 ciudades de España bajo un mismo lema: Acabemos con el negocio de la vivienda. Los manifestantes exigen una rebaja generalizada en el precio de los alquileres que revierta las alzas desproporcionadas de los años recientes y restituyan el acceso a la vivienda como un derecho humano. No se puede superar la elocuencia con que explican la problemática las organizaciones políticas, sindicales y los partidos de izquierda que promueven esta iniciativa: los precios desorbitados de los alquileres son la principal causa de empobrecimiento de la clase trabajadora y una barrera para acceder a una vivienda.

Piden acelerar reglas para apoyar a Infonavit

(2025-04-07, Luis Pablo Segundo, Reforma.com (sitio),)

El sector inmobiliario pidió acelerar la definición del reglamento de operación de Infonavit Constructora para tener certeza sobre la forma en que la iniciativa privada participará en la construcción de viviendas de interés social, señaló la consultora Tinsa México by Accumin.

[Diario Chihuahua \(Sitio\)](#),

¿Afectarán los aranceles a las tasas hipotecarias? Qué saber sobre el mercado inmobiliario

(2025-04-07, Redacción, Infobae América (Sitio),)

Los tipos de los préstamos hipotecarios, por su parte, han bajado ligeramente en los últimos años, y muchos están pendientes de si seguirán bajando. La hipoteca media a tipo fijo a 30 años, del 6,82% hace un año, era del 6,6% el jueves, según el gigante hipotecario nacional Freddie Mac. Pero los tipos hipotecarios no son el único factor que rige el mercado inmobiliario. Mientras los costes de la vivienda se mantienen en máximos históricos y reina la incertidumbre económica en Washington, los expertos dicen que puede que no haya mucho alivio para los aspirantes a compradores de vivienda.

Nueva ley del Infonavit: esto pasará con el ahorro de los trabajadores

(2025-04-06, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) su Estatuto Orgánico actualizado, luego de la reforma a su Ley aprobada en febrero. Entre los principales cambios, destaca la nueva facultad del director general para presidir, con voz y voto, las sesiones de la Asamblea General y del Consejo de Administración. En cuanto a la Dirección de Finanzas y Fiscalización, se redefine su función para regular la operación financiera de la empresa filial encargada de la construcción de viviendas para renta y adquisición.

Piden acelerar reglas para apoyar a Infonavit

(2025-04-07, Redacción, El Diario de Delicias CHIH (sitio),)

El sector inmobiliario pidió acelerar la definición del reglamento de operación de Infonavit Constructora para tener certeza sobre la forma en que la iniciativa privada participará en la construcción de viviendas de interés social, señaló la consultora Tinsa México by Accumin. "Necesitamos que nos expliquen cómo funcionará, qué se hará." (Ha habido reuniones donde se están poniendo estándares altos, eso es bueno", expuso en entrevista realizada la semana pasada Jesús Ramón Orozco de la Fuente, director general de Tinsa México by Accumin.

RELEVANTES NACIONALES

Seguros pagaron 91% de Otis: AMIS

(2025-04-07, Karla Tejeda, El Financiero, . 16)

A más de 500 días del impacto del huracán Otis en las costas desde Guerrero, las compañías aseguradoras han pagado más del 91 por ciento del monto siniestrado en el ramo de viviendas, informó la AMIS. Detalló que de los 10 mil 509 millones de pesos estimados por daños a viviendas aseguradas, yase han cubierto 9 mil 581 millones de pesos. Durante la presentación del decálogo de aprendizajes tras el paso del huracán, Carlos Jiménez, director de daños y autos de la AMIS,

explicó que las indemnizaciones pendientes corresponden principalmente a unidades dentro de grandes condominios, en donde "las áreas comunes no se encontraban aseguradas".

Zarpa buque escuela de la Marina desde Acapulco

(2025-04-07, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 11)

Por Yulia Bonilla Desde Acapulco, Guerrero on una misión de llevar un mensaje de paz y buena voluntad, este domingo zarpó el Buque Escuela Velero Cuauhtémoc, perteneciente a la Secretaría de Marina, para una travesía que durará medio año, durante el cual 147 cadetes pondrán en práctica los conocimientos adquiridos y en el cual recorrerán más de dos decenas de puertos.

Deja CRE en el limbo litigios millonarios

(2025-04-07, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)

La desaparición de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) dejó en el limbo al menos 775 juicios millonarios de empresas de electricidad e hidrocarburos que impugnan sus resoluciones. Las empresas impugnan multas, clausuras, negativas de permisos y requerimientos de información a gasolineras y empresas e instalaciones de gas LP gas natural. A 32 años de creada, la CRE dejó de existir la maña del 19 de marzo, tras la publicación del paquete de leyes secundarias de la reforma energética de la 4T, que a su vez acabó con los cambios del sexenio de Enrique Peña para abrir el sector la competencia de empresas privadas.

Diputados de Morena hacen campaña en Veracruz y Durango

(2025-04-07, Antonio López, El Universal, . 1, 4)

Diputados de Morena se han trasladado a Veracruz y Durango para afiliar a simpatizantes y apoyar electoralmente al movimiento, como lo ordenó el secretario de Organización del partido, Andrés Manuel López Beltrán. Cada diputado adquirió, con sus propios recursos, de dos a seis tablets Samsung, cuyo costo es de 4 mil 499 pesos, como lo recomendó López Beltrán el pasado 10 de febrero en San Lázaro.

50 países piden a EU renegociar los aranceles

(2025-04-07, AFP, Excélsior, . 1, 20)

Al menos 50 países buscan iniciar conversaciones con el gobierno de Estados Unidos para negociar los aranceles impuestos a sus exportaciones. Los socios comerciales están "viniendo a la mesa" y "quieren hablar", afirma Donald Trump, quien considera que su "medicina" de gravámenes está funcionando. Cuestionados sobre por qué Rusia no estaba en la lista de países afectados por los aranceles, Hasset respondió que fue excluido para no obstaculizar las negociaciones de un posible final del conflicto en Ucrania.

Derecha trumpista, con Musk a la cabeza, ya duda de aranceles

(2025-04-07, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 4 5)

Un grupo de prominentes empresarios trumpistas, incluido Elon Musk, legisladores republicanos y centros económicos conservadores empezaron a romper filas con la política de aranceles de Donald Trump. El descontento quedó reflejado en nuevos sondeos de opinión, donde una mayoría de la población desapruueba el curso de la política económica de los primeros meses de Trump, incluidas sus principales columnas de apoyo, los votantes blancos de ingresos bajos, los electores sin título universitario y los hispanos.

Gobernación: no existe en México una cifra real de desaparecidos

(2025-04-07, Néstor Jiménez, La Jornada, . 1,3)

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, sostiene que en México "no hay una cifra real sobre los desaparecidos", motivo por el cual se llevan a cabo reuniones con colectivos de buscadores de personas desaparecidas. Detalló que al momento son 145 colectivos registrados y este lunes se reunirá con 26 de ellos, todos de Jalisco. Rodríguez Velázquez rechazó cualquier señalamiento que se haga desaparición forzada por parte del gobierno.

Temen que caídas de bolsas anticipen recesión

(2025-04-07, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4)

Las expectativas de una recesión en EU y otras regiones del mundo aumentan ante las fuertes caídas que registraron, la semana pasada, los mercados accionarios a nivel global por la imposición de aranceles de Donald Trump. En las primeras horas de este lunes las bolsas en Asia registraban un fuerte desplome, así como los futuros de WS, mientras que el peso cotizaba arriba de las 20.70 unidades.

Tras semana negra, mas nubarrones amenazan a las bolsas del mundo

(2025-04-07, Agencias, El Economista, . 1, 24)

Los mercados en Asia abrieron a la baja el lunes, tras una semana negra en los mercados bursátiles mundiales, con las empresas del S&P 500 eliminando 5 billones de dólares en valor bursátil. Las sanciones de China ante los aranceles impuestos por Donald Trump a sus productos en EU derribaron expectativas de mejoría. Los futuros del Dow Jones bajaban 3.7% el domingo por la tarde, el S&P 500 caía 4.3% y el Nasdaq retrocedía 5.4 por ciento.

Guarda México biométricos de más de 35 mil migrantes

(2025-04-07, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4)

El Instituto Nacional de Migración recabó datos biométricos de 35 mil 236 migrantes en 2024, de acuerdo con documentos oficiales obtenidos por El Sol de México. La recopilación se llevó a cabo en 11 estaciones migratorias distribuidas en puntos clave del país, como Tapachula, Iztapalapa, Chetumal, Hermosillo, Reynosa y Acayucan, entre otras. La información en poder del INM incluye huellas dactilares, fotografías y datos de iris, como parte de una práctica implementada desde 2018.

Prioridad: resolver las desapariciones

(2025-04-07, Alfredo González Castro, El Heraldo de México, . 1, 6 7)

El gobierno de Claudia Sheinbaum está comprometido a resolver el problema de las desapariciones en México y, cuando concluya el sexenio, habrá un registro fiel sobre las personas que se encuentran en esa condición. No dejarán solas a las familias de las víctimas ni buscarán pretextos para evadir este fenómeno. Es una realidad, un problema que el Estado Mexicano debe asumir su responsabilidad y actuar en consecuencia.

Huyen de elección por violencia en Veracruz

(2025-04-07, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1, 10)

Ante el difícil panorama en el estado, al menos diez precandidatos del PAN, dos del PT, una de Morena y cinco de MC, se bajaron de la contienda; además, se reportó como desaparecido a un

postulante del partido naranja. El presidente de Saber Votar, Guillermo Torres Quiroz, afirmó que la entidad se mantiene como foco rojo.

Así se generó el dispendio

(2025-04-07, Linaloer. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Contratos de millones de pesos dan cuenta de las compras que el extinto órgano de la transparencia hizo en una década en limpieza y material para oficina, telón de fondo de la bodega con miles de insumos caducos que fue encontrada en su edificio sede. El monto de estas contrataciones es por ahora un dato opaco que investiga el órgano de control en contratos que el INAI realizó con diversos proveedores.

Acompañan a Sheinbaum JC Chávez y De la Hoya

(2025-04-07, Redacción, Eje Central, . 1)

La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó la Clase Nacional de Box desde el Zócalo de la Ciudad de México, junto a campeones como Julio César Chávez y Óscar de la Hoya. El evento se realizó de manera simultánea en diversas plazas públicas del país, con el fin de fomentar el deporte, enviar un mensaje de paz y prevenir las adicciones a través de una disciplina profundamente arraigada en la cultura mexicana: el boxeo.

Alguna vez recibió reos, hoy acoge turistas

(2025-04-07, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12 13)

A dos años de abrir sus puertas al turismo, las Islas Marías comienzan una nueva etapa con el respaldo de más de una decena de turoperadores que buscarán ampliar el alcance del destino, antes infame por su historia carcelaria y ahora reposicionado como un enclave de sol, naturaleza y memoria. La Marina, a través de la empresa paraestatal Turiimar, prepara vuelos hacia Mazatlán y San Blas, puertos clave para el embarque a este archipiélago.

Buque Cuauhtémoc inicia nueva travesía educativa

(2025-04-07, Manuel Espino, El Universal, . 10)

Buque Escuela Cuauhtémoc de la Secretaría de Marina (Semar), inició una nueva travesía de instrucción por los mares del mundo, con 148 cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar a bordo, que recorrerán 22 puertos de 15 países de América y de Europa. Tras una ceremonia encabezada por el almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, titular de la Semar, el también llamado Embajador y caballero de los mares zarpó del puerto de Acapulco, Guerrero, con destino Kingston, Jamaica, su primera parada.

Zarpa el Busque Escuela Cuauhtémoc

(2025-04-07, Rolando Aguilar, Excélsior, . 12)

La mañana de ayer zarpó de este puerto el Buque Escuela ARM Cuauhtémoc (BE-01). En esta travesía 277 elementos (64 mujeres y 213 hombres) visitarán 22 puertos en 15 países. Uno de los objetivos del Crucero de Instrucción Consolidación de la Independencia de México 2025 es exaltar el espíritu mariner, fortalecer la educación naval y llevar el mensaje de paz y buena voluntad del pueblo mexicano a los mares puertos del mundo. La ceremonia de zarpe del Embajador y Caballero de los Mares se llevó a cabo en el muelle de la Octava Región Naval, la cual fue presidida por el almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, secretario de Marina.

Buque-escuela zarpa de Acapulco con 147 cadetes

(2025-04-07, Héctor Briseño, La Jornada, . 26)

La ceremonia de partida de dicha embarcación se realizó en las instalaciones de la octava región, en la Base Naval de Icacos, ayer en la mañana, donde se entonaron sones y melodías mexicanas. "Es una dependencia que tiene mucho valor (Secretaría de Marina) para los mexicanos; nos han apoyado en todos los eventos que hemos tenido como la tragedia del huracán Otis", dijo Marco Antonio Roque de Acapulco, quien acudió a despedir a su sobrina Paulina Ruiz. "El verdadero desafío comienza ahora".

"Nuestro compromiso es llevar un mensaje de paz": Morales Ángeles

(2025-04-07, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 8)

El Buque Escuela Cuauhtémoc inicia su Crucero de Instrucción 2025, Bicentenario de la "Consolidación de la Independencia en el Mar". El almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, secretario de Marina, destacó que el Buque Escuela Cuauhtémoc, inicia una nueva travesía, "y eso es gracias a la importancia que las y los marinos navales damos a la oportunidad inigualable de fortalecer las relaciones internacionales de nuestro país en la mar; sin importar el mar u océano por el que naveguemos, nuestro compromiso siempre será llevar con nosotros un mensaje de paz y buena voluntad de México con el mundo, tal como nuestro embajador y caballero de los mares ha hecho por más de 42 años".

Persecuciones dejan una muerte más, en Sinaloa

(2025-04-07, Redacción, Basta, . 29)

Una persecución de elementos de la Secretaría de Marina contra cinco sicarios armados dejó sin vida una mujer de 65 años, identificada como Martha "N", a causa de una bala perdida que la impactó en el cráneo mientras viajaba en un automóvil familiar en Mazatlán, Sinaloa. La persecución comenzó cerca del entronque al Aeropuerto, y se extendió hasta Villa Unión, zona donde la víctima se trasladaba con su familia desde la Isla de la Piedra hacia Las Garzas, pero fueron rebasados por los atacantes, quienes entre sus disparos impactaron su vehículo tipo sedan blanco.

Islas Marías ampliarán sus paquetes turísticos

(2025-04-07, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 18 19)

A dos años de abrirse al público como destino turístico, las Islas Marías darán un nuevo enfoque a su modelo de negocio para atraer más visitantes y de nuevos segmentos, apoyadas por turoperadores. Rafael Gómez Conejo, director de Turística Integral Islas Marías (Turiimar), empresa paraestatal a cargo de la Marina, contó a El Sol de México que el crecimiento del destino en sus primeros dos años fue "orgánico", pero ahora cambiará con apoyo de especialistas. El directivo dijo que este año pasarán de trabajar con dos turoperadores a más de 10, entre ellos Viajes Bojórquez, con la finalidad de vender paquetes que incluyan vuelos a los puertos de Mazatlán y San Blas, de donde actualmente zarpan los ferries al archipiélago.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Sin claridad fiscal no llegará inversión: Coparmex

(2025-04-07, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 19)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) consideró que la falta de una resolución sobre un supuesto doble cobro de impuestos por parte del SAT a empresas que están bajo el programa Immex (Industria Manufacturera, Maquiladora de Servicios de Exportación) afecta la capacidad de atracción de inversiones. La agrupación señaló que desde hace meses las empresas sujetas a los programas Immex enfrentan una situación "de inseguridad jurídica" ante la posibilidad de "una doble tributación en el Impuesto al Valor Agregado (IVA)".

La Coparmex llama a frenar la doble tributación en IVA

(2025-04-07, 24 Horas, 24 Horas, . 15)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) acusó que las empresas sujetas a los programas IMMEX enfrentan la posibilidad de pagar doble IVA, lo que genera inseguridad jurídica a la inversión privada. "La ausencia de una definición clara por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación no solo genera inquietud en el sector, sino que también pone en riesgo la competitividad de México en un contexto donde es crucial fortalecer la atracción de inversiones para hacer frente a los retos del comercio internacional".

Piden seguridad y apoyos fiscales por guerra comercial

(2025-04-07, Ivette Saldaña, El Universal, . 27)

Ante la aplicación de aranceles por parte de la administración del presidente estadounidense Donald Trump, las empresas mexicanas requieren que se refuerce el combate a la inseguridad, así como incentivos fiscales, para poder hacer frente a un entorno en el que predomina la incertidumbre. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra, dijo que, para invertir, los empresarios requieren que haya seguridad, se garantice el acceso a energéticos y se respete el Estado de derecho, pues son temas que inciden en la desaceleración económica que vive el país.

Estiman 9% más turistas

(2025-04-07, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 19)

La Semana Santa 2025, que se celebrará del 13 al 20 de abril próximo, generará una derrama económica superior a los 300 mil millones de pesos, 9 por ciento más que el año pasado, estimó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios Turismo (Concanaco Servytur). Octavio de la Torre de Steffano, presidente de la Concanaco Servytur aseguró que la Semana Santa 2025, "no sólo tiene un profundo significado cultural y religioso, también es un pilar económico que fortalece a millones de familias y reactiva la economía nacional".

Gobierno "no reconoce economía debilitada"

(2025-04-07, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)

Luego de que la Secretaría de Hacienda dio a conocer los Precriterios generales de política económica para 2026, que ahora Sí "refleja la visión del nuevo gobierno" que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, "no muestra acciones extraordinarias en materia de crecimiento y finanzas públicas", aseveró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su análisis semanal señaló que lo que más resalta es el discurso optimista del gobierno, a pesar de las señales de un constante debilitamiento de la actividad económica.

Desbalance

(2025-04-07, Desbalance, El Universal, . 28)

Nos comparten novedades sobre las diferencias entre el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco). Francisco Cervantes, presidente del CCE, aclaró que se suspendieron los derechos a Octavio de la Torre, presidente de Concanaco, pero no así al organismo que representa a los comerciantes. Sobre el asunto hay dos versiones, siendo la primera que De la Torre apoyó la reforma al Infonavit, lo que fue contrario a la Francisco postura de la iniciativa privada.

Clave Turística // Trumpadas turísticas

(2025-04-07, Francisco Madrid, El Universal, . 28)

Tarde que temprano, la 'bomba atómica' detonada por los aranceles impuestos en los primeros escauceos de la guerra comercial emprendida por la gestión de Donald Trump, repercutirá en los flujos turísticos mundiales y, por supuesto, en los relacionados con nuestro país. En línea con su reciente suspensión como integrante del Consejo Coordinador Empresarial, sorprende que quien por un poco afortunado mandato legal ostenta la representatividad de la hotelería mexicana - Concanaco- abogue por la causa de Airbnb en nuestro país.

Análisis Superior // El peor

(2025-04-07, David Páramo, Excélsior, . 3)

Incapaz de cumplir acuerdos, mentiroso, protagónico y calificaciones similares son las que llevaron a los seis dirigentes del CCE a suspender a Octavio de la Torre. no ala ConcanaCO. de sus derechos dentro de la máxima cúpula empresarial. De la Torre afirma públicamente que fue suspendido en castigo, o algo así, porque apoyó al gobierno en la reforma al Infonavit. Incluso, dice que se trata de una acción directa de Francisco Cervantes, porque él se opuso a su reelección como presidente del CCE.

Desde el Piso de Remates // Crisis de unidad en el CCE

(2025-04-07, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

El Consejo Coordinador Empresarial está en una crisis más seria de lo que se requiere reconocer, y esta situación se ha agudizado bajo la presidencia de Francisco Cervantes, quien logró permanecer como presidente para un tercer período, en lugar de estar 2 años como marcan los estatutos, derrotando en el camino a candidatos como Juan Cortina del Consejo Nacional Agropecuario y José Medina Mora de Coparmex. Uno de los problemas del CCE es que solo 7 de los organismos empresariales que lo integran tienen voto para la elección del presidente, y el que en realidad tiene mayor peso, porque es el que paga mayores cuotas, es el Consejo Mexicano de Inversiones, que engloba a las empresas más grandes del país y respalda la reelección de Cervantes.

Encontronazo entre CCE y Concanaco

(2025-04-07, Desbalance, El Universal (sitio),)

Nos comparten novedades sobre las diferencias entre el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco). Francisco Cervantes, presidente del CCE, aclaró que se suspendieron los derechos a Octavio de la Torre, presidente de Concanaco, pero no así al organismo que representa a los comerciantes. Sobre el asunto hay dos versiones, siendo la primera que De la Torre apoyó la reforma al Infonavit, lo que fue contrario a la postura de la iniciativa privada. La segunda es que intentaba trabajar con industriales, a través de Canacindra y los maquiladores del Index, a pesar de que

Concanaco se ocupa de los comerciantes. Lo cierto es que, según nos cuentan, algunos empresarios ya observaban roces entre Cervantes y De la Torre.

[ZC Noticias CHIS \(sitio\)](#),

Urge Coparmex a Suprema Corte a resolver caso de doble tributación; pide enviar mensaje de certeza a sectores productivos

(2025-04-06, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Para garantizar una certeza jurídica en el país y atraer inversiones, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pidió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolver el tema de la doble tributación que mantiene inversiones detenidas. "No se puede permitir que la indefinición se prolongue por más tiempo. La Suprema Corte tiene en sus manos la oportunidad de enviar un mensaje de confianza a los sectores productivos y de demostrar su compromiso con la legalidad y la seguridad jurídica".

[Quadratin México \(sitio\)](#),[News México \(Sitio\)](#),[El Tiempo COAH \(sitio\)](#),[Urbeconomica \(Sitio\)](#),[Excélsior](#),[Ovaciones](#),

Aranceles generarán desempleo: Coparmex

(2025-04-06, Lilia González, El Economista (sitio),)

La imposición de aranceles a los vehículos, acero y aluminio mexicanos, provocará reducción de exportaciones y pérdida de empleos en México, advirtió el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra. "Esta imposición arancelaria, sobre todo en el tema automotriz, por supuesto que tendrá efectos, y tendrá efectos por una razón muy lógica, se van a incrementar los precios de los automóviles exportados de México a Estados Unidos, se va a encarecer, va a disminuir el consumo de estos automóviles en Estados Unidos, va a haber menos exportación, menos demanda, va a haber menos exportación, y esto con la consecuencia de la pérdida del empleo para nuestro país", explicó el dirigente empresarial.

[El Economista](#),

Vislumbran escenarios en revisión de T-MEC

(2025-04-07, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio),)

El sector privado ha formulado cuatro escenarios para la futura revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), los cuales van desde una revisión acotada hasta el riesgo de una ruptura. Estas posibilidades, formuladas por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), fueron entregadas al Gobierno de la Presidenta, Claudia Sheinbaum, para su consideración.

Necesitamos construir el país en base al diálogo

(2025-04-07, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio),)

Ya estamos obligados a construir un México en el diálogo, que la iniciativa privada aporte lo que sea necesario para el desarrollo del país, y que la planeación no sea exclusiva de las personas de partido político o de gobierno, advirtió Juan Pablo Castañón Castañón, expresidente de Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). El también expresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), advirtió que ya es suficiente la distancia como para que no se piense en una reconciliación del país, de sus actores, de sus empresarios y de sus políticos.

IP pide seguridad e incentivos fiscales para enfrentar guerra comercial

(2025-04-07, Perla Sánchez, Vanguardia COAH (sitio),)

Las empresas mexicanas requieren que se refuerce el combate a la inseguridad, así como incentivos fiscales, para poder hacer frente a un entorno en el que predomina la incertidumbre, opinaron empresarios ante la aplicación de aranceles por parte de la administración del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. De acuerdo con especialistas y representantes de organismos del sector privado, un factor clave que no se incluyó en el plan, tiene que ver con el combate al crimen y fortalecer el Estado de derecho para impulsar la inversión en el país.

DIARIO EJECUTIVO: Del efecto Tequila, al efecto naranja

(2025-04-07, Rafael Maya, El Maya QROO (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial actúa con una doble cara. Por un lado se toma la foto con la presidenta Claudia Sheinbaum a quien dice apoyar en todas sus acciones. Por el otro, amonesta a los organismos que aprueban medidas de la IV Transformación en contra de la Corrupción. El miércoles pasado seis de los siete integrantes de la Comisión Ejecutiva del organismo llamado la cúpula de cúpulas del sector empresarial, decidieron sancionar a la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio Servicios y Turismo (Concanaco) por haber respaldado la reforma a la Ley del Infonavit promovida por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum.

La 'guerra comercial' se intensifica con nuevos aranceles

(2025-04-07, Redacción, El Horizonte NL (sitio),)

La guerra comercial encabezada por Estados Unidos ya es una realidad, y con la imposición de un arancel global de 10% a partir del sábado y otros específicos a diversos países, viene un "duro golpe" para las economías del mundo, advirtieron expertos. Por su parte, la Coparmex a nivel nacional opinó que la imposición de aranceles generales representa un cambio significativo en las dinámicas del comercio internacional y que podría agravar la desaceleración global.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Autodestrucción

(2025-04-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

Solo en las dos jornadas siguientes al "día de la liberación" de Donald Trump, el 2 de abril, los mercados bursátiles de Estados Unidos perdieron 6.6 billones (millones de millones) de dólares. Desde el 17 de enero, la última jornada antes de tomar posesión como Presidente, hasta el 4 de abril, las pérdidas acumuladas son de 11.1 billones de dólares (Market Cap, Dow Jones Market Data, MarketWatch). Para que tengamos una idea de lo que esto significa, todo el producto interno bruto de México sumó 1.8 billones de dólares en 2023.

Tolvanera // La silla de la redención

(2025-04-07, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

La esfera del logro va en directa colisión con la esfera del conflicto intestino. El respiro puede ser después jaeo. La silla de la redención "Y la silla de la redención está esperando / Y creo que mi cabeza está ardiendo / Y en cierto modo estoy anhelando / Acabar con todas estas evaluaciones de la verdad / Ojo por ojo / Diente por diente /Y de todas formas dije la verdad / Y no tengo miedo a morir".

Historias de NegoCEOs // MC: la renovación y sus perfiles 2027 y 2030

(2025-04-07, Mario Maldonado, El Universal, . 12)

La Asamblea de Autoridades Municipales de Movimiento Ciudadano, celebrada hace unos días en Monterrey, Nuevo León, marcó el inicio de la carrera presidencial al interior de ese partido, y al mismo tiempo la batalla por la gubernatura en esa entidad. A nivel local, los naranjas aseguran partir con ventaja frente a sus opositores; mientras que, en el ámbito nacional, presumen de contar con las únicas figuras que pudieran competir realmente en el 2030 contra los candidatos del oficialismo.

Bitácora Del Director // Jalisco: nuevo horror

(2025-04-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Aún no se apaga la indignación y la incertidumbre causadas por el descubrimiento de un campo de adiestramiento y muerte en el rancho Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco, cuando otro municipio de ese estado se ha constituido en epicentro de la violencia criminal Teocaltiche es una demarcación enclavada en la región de Los Altos. en el nororiente de la entidad, que colinda con Zacatecas y Aguascalientes.

Cuenta corriente // Comisión Nacional Antimonopolio

(2025-04-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

En medio de la incertidumbre que ha abierto el cambio radical en las reglas de comercio global impuestas por el presidente Trump, hay decisiones políticas en México que, ante temores razonables de captura regulatoria por parte de entidades privadas, se convierten en impulsor de la incertidumbre, cuando lo que se requiere es generar certeza. Ése es el caso del marco legal anticompetencia que deberá regir en México a partir de la desaparición de la Cofece y del IFT.

Veranda // Sectur alcanzaría acuerdo inédito con las navieras

(2025-04-07, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Está siendo una sorpresa que, en los últimos diez días, Josefina Rodríguez, la secretaria de Turismo, haya desatorado la negociación con las navieras sobre el Derecho Marítimo (DM) que se impondrá a los cruceristas que desembarquen en los puertos mexicanos. Aquí en Veranda referí que, en el pasado, la Secretaría de Turismo nunca antes había logrado llevar a cabo negociaciones efectivas sobre asuntos fiscales, teniendo la Secretaría de Hacienda la última palabra y con criterios que no reconocían la importancia del turismo.

Análisis Superior // El peor

(2025-04-07, David Páramo, Excélsior, . 3)

Incapaz de cumplir acuerdos, mentiroso, protagónico y calificaciones similares son las que llevaron a los seis dirigentes del CCE a suspender a Octavio de la Torre. no ala Concanaco de sus derechos dentro de la máxima cúpula empresarial. De la Torre afirma públicamente que fue suspendido en castigo, o algo así, porque apoyó al gobierno en la reforma al Infonavit. Incluso, dice que se trata de una acción directa de Francisco Cervantes, porque él se opuso a su reelección como presidente del CCE.

Juegos De Poder // Ocurrencias fatales para la economía, pero...

(2025-04-07, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

Los mercados odian la incertidumbre, sobre todo cuando la producen las ocurrencias geniales de los políticos. A Trump se le metió la peregrina idea de que había que reindustrializar la economía

estadunidense. Hoy, el sector secundario de esa economía representa tan sólo el 18% del Producto Interno Bruto (PIB). La producción de manufacturas, en particular, el 11 por ciento. Es lógico: como todas las economías desarrolladas, la de Estados Unidos hoy se concentra más en el sector terciario, el de servicios, que tiene un peso del 78% del PIB.

Activo Empresarial // Cómo lidiar con el peor error económico

(2025-04-07, José Yuste, Excélsior, . 2)

Claudia Sheinbaum está lidiando con el peor error económico de un presidente estadounidense, que en nuestro caso no sólo maneja la economía más grande del mundo, sino que es nuestro principal socio comercial. La presidenta Sheinbaum no se subió al ring (aunque ayer haya tenido la clase masiva de boxeo a nivel nacional). Hace bien. Es de cabeza fría. No contestará ojo por ojo diente por diente. Pero esto no quiere decir que México deje pasar todas las locuras de Trump.

Duda Razonable // Trump y el futuro cercano

(2025-04-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El último par de semanas no ha sido el mejor para Donald Trump y su embate contra todo y contra todos. El escándalo provocado por la absurda tontería de haber incluido a un periodista no a cualquiera, sino al editor de The Atlantic-en un grupo formado por todo el equipo de seguridad nacional y defensa del país, donde se compartió información confidencial sobre un ataque contra los hutíes, y la estrategia para "combatir" aquello culpando al periodista el medio, probó que sin duda el nuevo equipo de Donald Trump ni tiene la experiencia y conocimiento para encabezar un equipo de tal importancia.

Día con Día // ¿Intocados bajo la tormenta?

(2025-04-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

México vivió por unas horas un sentimiento de triunfo y excepcionalidad, frente a la ofensiva arancelaria de Trump contra el mundo. Pareció salir bien librado del Día de la Liberación de Trump, y hasta en posición de tomar una ventaja inesperada por la golpiza de Trump a países como Vietnam, que había captado mucho del nearshoring salido de China, y al que México podría sustituir bajo el escudo M del T-MEC, aprovechando su menor daño arancelario.

Estrictamente Personal // La pata que necesita Sheinbaum

(2025-04-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)

Ante el radical cambio de reglas global para el comercio de Donald Trump, la presidenta Claudia Sheinbaum presentó un plan para fortalecer la economía interna, como una alternativa concreta a un mundo que será diferente al que todos hemos conocido. A partir del Plan México, buscará acomodarse a esta nueva realidad, pero a su estrategia le falta una pata: ¿cómo lidiar políticamente con un presidente atrabiliario, insaciable, demandante y violento? El plan no resuelve lo que ya está haciendo Washington, apretando para subordinarla a Estados Unidos.

La Gran Depresión // Como se anticipó, hay sangre

(2025-04-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

La reacción inicial de J.P. Morgan tras el anuncio la semana pasada de los llamados aranceles recíprocos de Donald Trump. "There Will Be Blood" es el nombre del análisis que emitió este banco estadounidense, en el que elevó las posibilidades de una recesión en aquel país de 40 a 60% por la crudeza del anuncio en la Casa Blanca.

[Ricos y Poderosos // Autopartes: el valor de la interdependencia](#)

(2025-04-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)

Estados Unidos depende en un 43% de las exportaciones mexicanas de autopartes. México es el principal proveedor de autopartes para la industria automotriz de Estados Unidos. Ni reuniendo la proveeduría de Canadá, Japón, Alemania, Corea del Sur y China, los cinco países que le siguen a México en sus ventas a Estados Unidos, alcanzaría para sustituir la proveeduría mexicana.

[La Quinta Transformación // AMLO frena a Andy](#)

(2025-04-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 9)

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ BELTRÁN se elevó tanto en tan poco tiempo, que perdió el piso y tuvieron que bajarlo y postrarlo en su verdadera condición: "olvídate de ser candidato de Morena en 2030". El golpe en la mesa fue consecuencia de la queja de la Presidenta Claudia Sheinbaum, que ante lo acelerado y ensoberbecido que está Andy y el descontrol que provoca, instruyó que le cerraran los apoyos.

[Desde el Piso de Remates // Crisis de unidad en el CCE](#)

(2025-04-07, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

El Consejo Coordinador Empresarial está en una crisis más seria de lo que se requiere reconocer, y esta situación se ha agudizado bajo la presidencia de Francisco Cervantes, quien logró permanecer como presidente para un tercer período, en lugar de estar 2 años como marcan los estatutos, derrotando en el camino a candidatos como Juan Cortina del Consejo Nacional Agropecuario y José Medina Mora de Coparmex. Se cuestiona a Francisco Cervantes por su acercamiento desde el sexenio pasado a Palacio Nacional, y porque en muchas ocasiones parece defender más los intereses del gobierno que los del sector empresarial, en especial el de las pymes y empresas medianas.

[Corporativo // Afianzar inversión privada](#)

(2025-04-07, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 4)

El gobierno de Claudia Sheinbaum busca otorgar mayor certeza jurídica a la inversión privada debido a la caída constante en la inversión privada desde mediados del año pasado. El diputado de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, está por enviar al Congreso una serie de iniciativas que buscan afianzar la inversión privada que, dicho sea de paso, también se ha visto seriamente afectada por la aplicación de aranceles a acero, aluminio y automóviles, que son violatorios del TMEC.

[No es Andrea](#)

(2025-04-07, Denise Dresser, Reforma, . 11)

Hay tanto que debería ser admirable de la senadora morenista Andrea Chávez, hoy protagonista de un escándalo de su propia creación. Es articulada, es buena comunicadora, es echada para delante, es joven, es entusiasta. Lástima que esos atributos palidezcan ante todo lo que ha hecho para ganarse el oprobio, dentro y fuera de su partido. Aunque se jacte de representar un "relevo generacional", en realidad representa la continuidad de la vieja política.

[Guerra al mundo](#)

(2025-04-07, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

Los aranceles que el presidente Trump acaba de anunciar son una medida económica con un propósito político. Hacer efectivas las amenazas de un poder personal sin restricciones, mostrar una fuerza que sacude al mundo entero, cumplir una obsesión a la que todos se oponen y que todos juzgan catastrófica. Si los aranceles se ven como instrumentos de política económica se llegará muy pronto a la conclusión de que son contraproducentes, que subirán los precios y provocarán una recesión.

TREN MAYA

Trascendió

(2025-04-07, Trascendió, Milenio Diario, . 2)

Que el equipo de Turismo, que encabeza la secretaria Josefina Rodríguez, reunió el fin de semana a 20 legisladores federales de Morena, PT y Verde en una cita bicameral en el corazón del Parque del Jaguar, en Tulum, con la presencia de la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, y las presidencias de la Comisión de Turismo en San Lázaro, Tania Palacios Kuri, y del Senado, Eugenio Segura, con el fin de promover desde el Congreso todo el proyecto alrededor del Tren Maya.

[Milenio \(sitio\)](#),

Sacapuntas

(2025-04-07, Sacapuntas, El Heraldo de México, . 2)

La secretaria de Turismo federal, Josefina Rodríguez, juntó a diputados y senadores en Tulum, Quintana Roo. La presidenta de la Comisión de Turismo de San Lázaro, la panista Tania Palacios, fue la única de oposición aplaudida por asistir. Así se demuestra que el proyecto alrededor del Tren Maya va legitimándose.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#),

Frente a los aranceles, el PAN propone

(2025-04-07, Redacción, Publimetro (sitio),)

Desde Acción Nacional impulsamos un plan estratégico orientado a blindar la economía nacional. Entre nuestras propuestas se incluyen estímulos fiscales y deducciones por gastos relacionados con aranceles, la creación de fondos emergentes para sostener a la industria automotriz y manufacturera, y la implementación de mecanismos efectivos para contener la inflación sin sacrificar el poder adquisitivo de las familias mexicanas. Asimismo, planteamos redireccionar recursos públicos que hoy se destinan a proyectos ineficientes como la aerolínea estatal Mexicana de Aviación o el Tren Maya para apoyar a los sectores productivos verdaderamente estratégicos y afectados por el entorno internacional. La política pública debe ser eficaz, no ideológica.

La tormenta Helene se fortalece: avanza hacia Riviera Maya y Cancún

(2025-04-06, Redacción, Hosteltur (Sitio),)

Aunque las operaciones aéreas se mantienen sin cambios, toda la navegación marítima quedó suspendida desde esta tarde y los barcos que ofrecen el servicio de cruces de pasajeros fueron enviados a puertos de abrigo. También el Tren Maya, que conecta a los cinco estados de la

Península de Yucatán, anunció la suspensión de trayectos entre las estaciones de Felipe Carrillo Puerto, Playa del Carmen y Cancún, donde se esperan fuertes lluvias.

Sectur participa en reunión de trabajo bicameral «Descubre el Mundo Maya»

(2025-04-06, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, y la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, encabezaron la reunión de trabajo bicameral Descubre el Mundo Maya, donde se acordaron estrategias para impulsar el turismo comunitario y continuar haciendo de este sector un generador de Prosperidad Compartida. La titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) precisó que en este encuentro también se pactaron acciones, como la instalación de una base de mantenimiento de Mexicana de Aviación en el Aeropuerto Internacional de Tulum, así como acciones de seguimiento para la comercialización del Tren Maya y la construcción del Tren Maya de Carga.

Mario Maldonado agradeció los mensajes y comentarios de sus radioescuchas. (Llamada del público)

(2025-04-07, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio,)

La empresa organizadora del festival ha interactuado con sus seguidores en redes sociales, agradeciendo sus mensajes y comentarios. Entre los participantes, destacan Fernando Muñoz, quien menciona la presencia de deportistas mexicanos con medallas, y Adrián, quien cuestiona a los "populistas extremistas" que se consideran dueños del país. Se critica la gestión de proyectos del expresidente López Obrador, como la refinería Dos Bocas y el Tren Maya, señalando su impacto negativo en la economía. Asimismo, se aborda el tema de la autosuficiencia alimentaria, con testimonios de productores de maíz que enfrentan dificultades para vender su producto debido al crimen organizado.

AIFA

Organización mundialista bajo control: Cuevas

(2025-04-07, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 3)

La representante del Gobierno de México para el Mundial de la FIFA aseguró que los preparativos van "muy bien", y señaló que además de cumplir con las expectativas globales la meta es llevar la experiencia futbolística a todos los rincones del país. Destacó que, a diferencia de los anteriores Mundiales que ha organizado México, ahora un punto de partida es la inversión que en los últimos años se ha hecho en infraestructura, por ejemplo, con la operación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y los números positivos que está registrando el Aeropuerto de Tulum.

La Feria Aeroespacial, una "ventana al futuro"

(2025-04-07, Redacción, Milenio Diario, . 13)

El general y piloto aviador del Estado Mayor, Disraeli Gómez Herrera, dijo que la sexta edición de la Feria Aeroespacial México (Famex) es una oportunidad para que los mexicanos "puedan inspirarse en lo que la aviación y el espacio pueden traer a nuestras vidas". La sexta edición de la Famex se llevará a cabo del miércoles 23 al sábado 26 de abril en la Base Aérea Militar 1, a un costado del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

United llega a terminal de Puerto Escondido

(2025-04-07, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 34)

United Airlines aterrizó el sábado en el Aeropuerto Internacional de Puerto Escondido, en Oaxaca, procedente de Houston, Estados Unidos, se convirtió en la primera empresa que realiza una operación internacional en la terminal que en los últimos ocho meses ha recibido una inversión privada de 1,000 millones de pesos para su modernización (este año promete superará el millón de pasajeros). Actualmente el aeropuerto de Puerto Escondido tiene vuelos de Aeroméxico, Volaris y Viva con rutas a Monterrey, Guadalajara, la Ciudad de México y el aeropuerto Felipe Ángeles.

[El Economista \(sitio\)](#),

Dice Ortiz que PJ puede ser autónomo con principios de la 4T

(2025-04-06, Nadia Rosales, Reforma.com (sitio),)

La Ministra Loretta Ortiz aseguró que el Poder Judicial puede ser autónomo e independiente sin dejar de lado los principios de la 4T. Este domingo, la Ministra Yasmín Esquivel también llevó a cabo su campaña, pero desde la Ciudad de México. En Coyoacán y Bellas Artes, desde donde señaló que la transformación de la justicia inicia cerca de la gente, escuchándola. Previó a pisar la capital del País, arribó al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, una de las obras insignia de López Obrador, donde promovió las instalaciones.

Tren México-Pachuca: ¿cuál será el costo del boleto? Esto se sabe

(2025-04-06, Brenda Rangel, El Herald de México (sitio),)

El pasado 2 de abril, durante la Mañanera del Pueblo, el director de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, Andrés Lajous Loaeza, dio a conocer los detalles de los avances en la construcción de los trenes de pasajeros en el país, entre ellos, el tren México-Pachuca, que saldrá de la Ciudad de Pachuca con dirección a la Ciudad de México. Este tren, que saldrá de Pachuca rumbo a la estación Buenavista en la Ciudad de México y pasará por el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), tendrá una capacidad de 718 pasajeros. Hasta el momento, el gobierno no ha dado a conocer el costo que tendrán los pasajes en este medio de transporte masivo.

REFINERÍA DOS BOCAS

Refuerzo al Plan México es una 'carta de buenos deseos', alerta PRI

(2025-04-06, Angelica Melín, Noticias MVS (Sitio),)

El reforzamiento al Plan México para hacer frente a los aranceles de Estados Unidos, es una "carta de buenos deseos" y una serie de planteamientos deseables pero fantasiosos, alertó la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados. [...] El caso es el mismo, abundó, para el tema de soberanía energética, porque el gobierno pasado no invirtió en exploración petrolera, y prefirió destinar sumas multimillonarias a proyectos fallidos como la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, aunado a que se importa más del 60 por ciento de las gasolinas y el 80 por ciento del gas que se consumen en el país.

[News México \(Sitio\)](#),

SICT

Tren. Pide SICT cuidar zona de Tula en obras

(2025-04-07, Especial, Milenio Diario, . 20)

Para las obras del tren México-Querétaro, la cual iniciará en abril, las autoridades deberán coordinarse con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para salvaguardar la zona arqueológica de Tula debido a la cercanía de la ruta de la vía férrea a este sitio, señala la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en su estudio de manifestación de impacto ambiental del proyecto.

Proceso de Mexicana, máximo en junio: ASPA

(2025-04-07, Redacción, Milenio Diario, . 22)

Tras el retraso en la compra de activos de la antigua Mexicana de Aviación, que lleva más de año y medio, la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) prevé que la transacción se concrete entre mayo y junio de este año. "Había un juicio interpuesto por sobrecargos que impedía avanzar, pero ya se solucionó y ahora ya podemos seguir con la venta", comentó en entrevista Eduardo Barrera, presidente de la delegación Mexicana de Aviación en ASPA. Señaló que el gobierno ya tenía 400 millones de pesos del presupuesto de 2024 para comprar los activos, pero al no concretarse el proceso el año pasado tuvo que devolver los recursos a las arcas federales. Agregó que las autoridades aún están interesadas en la compra, por lo que la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ya realizó la solicitud para volver a tener este dinero.

Venta de activos de Mexicana, a concretarse en mayo o junio: ASPA

(2025-04-07, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

Tras el retraso en la compra de activos de la antigua Mexicana de Aviación, que lleva más de año y medio, la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) prevé que la transacción se concrete entre mayo y junio de este año. "Había un juicio interpuesto por sobrecargos que impedía avanzar, pero ya se solucionó y ahora ya podemos seguir con la venta", comentó en entrevista Eduardo Barrera, presidente de la delegación Mexicana de Aviación en ASPA. Señaló que el gobierno ya tenía 400 millones de pesos del presupuesto de 2024 para comprar los activos, pero al no concretarse el proceso el año pasado tuvo que devolver los recursos a las arcas federales. Agregó que las autoridades aún están interesadas en la compra, por lo que la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ya realizó la solicitud para volver a tener este dinero.

Puentes de "Los Patos" se construirán en 2026

(2025-04-07, Redacción, El Sol de México (sitio),)

La construcción de los puentes vehiculares en las inmediaciones de avenida de Los Patos, en San Juan del Río, arrancará en 2026. Actualmente, se realizan los estudios para generar el proyecto de esta obra que encabeza la Federación y es estratégica para el municipio, dio a conocer el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del estado, José Pío X. Salgado Tovar. Señaló que de manera reciente acompañó al gobernador del Estado, Mauricio Kuri González, a una reunión con integrantes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) federal. Mencionó que el objetivo del encuentro fue de afinar los detalles sobre el proyecto de los puentes vehiculares que se ubicarán en las inmediaciones de avenida de Los Patos y que conectarán directamente con la Carretera Federal México-Querétaro.

Red Compartida

(2025-04-07, Red Compartida, La Prensa, . 2)

Un trabajo que se realice en pro de la autosuficiencia alimentaria, es provechoso. Nos cuentan que con entusiasmo se toman los avisos de la Presidenta en materia de maíz y frijol, pero en el sureste del país. Las grandes reservas de agua en México se encuentran en el sureste del país y hay planes muy serios y propositivos de que los polos de desarrollo se hagan del centro del país al sureste. Es entendible para todos, uno de los primeros que se debe detonar es en la ribera del Tren Transístmico, también conocido como Ferrocarril Interoceánico. La cuestión es que debe existir crecimiento con respeto al medio ambiente, selvas y humedales deben ser protegidos, ya que la siembra muchas veces lesiona la tierra y busca ampliar zonas que en este momento son de bosque o selva. Veamos cómo se va dando todo.

REFORMA ENERGÉTICA

Deja CRE en el limbo litigios millonarios

(2025-04-07, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)

La desaparición de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) dejó en el limbo al menos 775 juicios millonarios de empresas de electricidad e hidrocarburos que impugnan sus resoluciones. A 32 años de creada, la CRE dejó de existir la mañana del 19 de marzo, tras la publicación del paquete de leyes secundarias de la reforma energética de la 4T, que a su vez acabó con los cambios del sexenio de Enrique Peña para abrir el sector la competencia de empresas privadas.

[Reforma.com \(sitio\)](#),

El Espectador // La flota obsoleta es un riesgo

(2025-04-07, Hiroshi Takahashi, El Sol de México, . 5)

Modernizar el transporte pesado en México deja de ser una aspiración a futuro. Hoy es una exigencia ambiental, económica y social impostergable. Así lo dejó claro el Foro "Descarbonización del Autotransporte de Pasajeros y Carga en México", organizado por la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT), bajo la presidencia de Rogelio Arzate. El mensaje fue contundente: el país ya no puede seguir operando con una flota obsoleta ni postergando la transición energética del sector.

[La Prensa](#),

El híbrido se impone: por qué este tipo de coche es la opción favorita de los españoles en plena transición energética

(2025-04-06, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

En un mercado en plena transformación, donde la sostenibilidad se impone como eje central del futuro automovilístico, los conductores españoles han tomado una decisión clara: el coche híbrido es su opción favorita en 2025. Así lo confirma el nuevo Estudio Motor 2025 del Observatorio Cetelem, que revela una inclinación rotunda hacia esta tecnología, capaz de combinar eficiencia, autonomía y menor impacto ambiental sin exigir sacrificios drásticos al conductor medio. No es una moda pasajera, sino un reflejo de una nueva mentalidad: más práctica, más consciente y mejor informada.

Huachicol fiscal, un negocio redondo

(2025-04-07, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El ingreso ilegal de combustibles provenientes de Estados Unidos a México, conocido coloquialmente como huachicol fiscal palabra proveniente de un mexicanismo para señalar bebidas alcohólicas adulteradas se había detectado desde 2016, tras la reforma energética de unos años antes. Sin embargo, la pandemia hizo más atractiva esa actividad ante la situación internacional respecto a los combustibles, y eso fue lo que vio Sergio Carmona, un empresario si es que así se le puede denominar a personas con patrimonio de dudosa procedencia del norte del país, quien se dedicó a ese negocio ilícito que dejó ganancias impresionantes a costa de la evasión de impuestos, amparadas en un esquema de corrupción inimaginable.

Hannover Messe 2025: Bosch ofrece soluciones basadas en IA e hidrógeno para la industria

(2025-04-06, Redacción, Noticias CD.MX (Sitio),)

En el marco de Hannover Messe 2025, la feria industrial más grande del mundo, enfocada en la industria 4.0, digitalización y automatización, que se realiza del 31 de marzo al 4 de abril en Alemania, Bosch presenta soluciones para la industria en áreas como hidráulica, electrólisis, inteligencia artificial, automatización y software. Entre sus innovaciones destacan aquellas que impulsan el uso del hidrógeno como fuente de energía limpia, especialmente si se produce con energías renovables.

PRECANDIDATOS

"Me da once por ciento, no les creo" | Fernández Noroña cuestiona encuesta de Latinus sobre presidenciables 2030 (Redacción Astillero Informa)

(2025-04-06, Redacción, Julio Astillero (sitio),)

El senador Gerardo Fernández Noroña puso en duda los resultados de la encuesta realizada por Latinus sobre las figuras presidenciables de Morena rumbo a las elecciones de 2030. La encuesta, elaborada por Lorena Becerra y publicada el pasado 4 de abril, incluyó la pregunta: "¿A quién preferiría como próximo presidente de la República?". En ella, Noroña se ubicó entre los primeros lugares. Según los resultados publicados, Noroña se posicionó en tercer lugar, solo por debajo de dos integrantes del gabinete de Claudia Sheinbaum: Marcelo Ebrard, con un 16%, y Omar García Harfuch, con un 11%.